

Straßen und Wege im südlichen Westfalen

Tagung der "Fachstelle Geschichte"

des Westfälischen Heimatbundes

Von Peter Kracht

Rund 40 Mitglieder der "Fachstelle Geschichte" des Westfälischen Heimatbundes und weitere Interessierte aus dem Kreis Olpe trafen sich am 28. Oktober 2006 im Alten Lyzeum in Olpe zu einer fächerübergreifenden Tagung unter dem Thema "Straßen und Wege im südlichen Westfalen". Fachstellenleiter Dr. Peter Kracht hatte den Tag im Sauerland in Kooperation mit dem Stadtarchiv Olpe, dem Heimatverein für Olpe und Umgebung e.V. sowie dem Kreisheimatbund Olpe e.V. vorbereitet.



Blick in den Tagungsraum im Alten Lyzeum in Olpe
(Fotos: Haymo Wimmershof/Stadtarchiv Olpe)

Zur Einführung in das komplexe Thema berichtete zunächst Günther Becker über Altstraßen im Kreis Olpe. Anhand zahlreicher Karten vermittelte der Referent einen eindrucksvollen Überblick über das Straßenwesen vergangener Tage, über die Heidenstraße, die Eisenstraße,

den Kriegerweg etc. Anschließend ging es wiederum um historische Karten: Monika Löcken, Leiterin des Südsauerland-Museums in Attendorf, präsentierte einige der geographisch-kartographischen Schätze ihres Museums. Den Vortragsreigen beendete Annemarie Schmoranzer mit einem Dia-Vortrag über Vergangenheit und Gegenwart einer dieser alten Fernstraßen, die von Leipzig nach Köln führende Heidenstraße.



Besichtigung des "Schlüssen-Lehrpfads" in Drolshagen-Junkernhöh

Der Nachmittag stand ganz im Zeichen der "Praxis": Karl-Heinz Kaufmann führte die Tagungsteilnehmer zu einigen ausgesuchten Orten, an denen man heute noch mittelalterliche oder frühneuzeitliche Straßen im Gelände erkennen kann. Besonders interessant war der erst Anfang Oktober offiziell eröffnete "Schlüssen-Lehrpfad" in Drolshagen-Junkernhöh. "Schlüssen" sind alte Hohlwege, auf denen über Jahrhunderte hinweg der Verkehr der Region abgewickelt wurde. In Junkernhöh gibt es ein ganzes Bündel dieser Hohlwege, das vom Verein "Drolshagen Marketing" in vielen Arbeitsstunden zu einem imposanten "Lehrpfad" gestaltet wurde.

Die Fachstellen-Tagung endete mit einem gemeinsamen Kaffeetrinken im Museum "Wendener Hütte". Alle Teilnehmer waren sich schließlich einig: Das war ein lohnender Tag im Kreis Olpe!